

COMPTE RENDU REUNION COMMISSION POPULATION DU 20 NOVEMBRE 2025

Présents : Marie-Christine CANONGE, Jean-Marc CHARNAY, Marie-Odile MEDOLAGO, Annie ODET, Annick PERROUD et Jean VINCENDON.

Absente excusée : Michèle ROCHE.

Les Conscrits et la Vogue

Le sujet des « conscrits et la vogue » est en finalisation, l'article sera à découvrir dans la revue n°5, mais rien n'est jamais fini nous collectons toujours des photos de groupe de conscrits. Elles seront également exposées lors du marché de Noël le vendredi 5 décembre, avec le manège de Jean Normand.

Les Mariages

Nous démarrons le sujet des mariages avec toutes ses traditions :

- chercher la poule, les chansons
- fiançailles : fête, bague, dragées ;
- mariage : robe de mariée, le cortège, le lancer du bouquet, la jarretière, la saucée... Sans oublier les photos de groupe.

Annick nous dit : « *au début du code civil, les maires républicains devaient être coiffés d'un feutre avec une plume de faisand pour officier...* »

Jean Marc remet à Annick un document extrait des bulletins paroissiaux de 1907-1908, portant sur un « décret de mariage » de l'église.

Lors de la prochaine réunion plénière, nous avons prévu de faire remplir par le public un questionnaire sur les souvenirs des traditions de mariage et ainsi recueillir des témoignages pour illustrer un prochain article sur le sujet. Annick et Annie le prépare.

Visite à Michèle Blanc

Marie-Christine Canonge et Annick Clappaz sont mandatées pour prendre rendez-vous avec Irène Petrequin pour rencontrer et récolter les souvenirs de sa maman Madame Blanc domiciliée au Plan de Gémens.

L'interroger sur :

- les cafés du Plan : café Rochet, 1^{ère} maison après Chatard ? café Ronjeat ?
- le champ de manœuvre de Gémens (Plan que sa fille nous a fait numériser)

Personnes à interroger

- André Perrot : musicale comédie.
- Famille Bully
- Marinette Porcher (voir étude sur les Cafés de la commission Activités Humaines



Jean Vincendon nous relate différents souvenirs de sa jeunesse.

- Par rapport aux visites d'EH, organisées par Raymond Carre à la papeterie de Pont Evêque, Jean nous raconte son premier boulot : « *C'est le père Peillot, le père à Denis, qui était contremaître à l'usine, qui est venu voir mon père pour l'interroger : -mais qu'est-ce qu'il va faire le Jeannot, maintenant qu'il a son certificat ? il y a une nouvelle machine à l'usine, il peut commencer « mousse » et gravir les échelons.*

Et me voilà parti...à surveiller la toile pour qu'elle n'aille pas se déchirer d'un côté ou de l'autre du bâti, avec des petits volants à tourner pour rectifier le tir... mais 8 heures d'affiler devant le volant, sans s'asseoir, avec le contremaître Gaude qui n'était pas un tendre.... Au bout de 6 mois, j'ai profité des tristes circonstances du décès de mon père pour repartir travailler à la ferme avec mon frère.

- Il nous parle également de la tradition de « chanter le mai », qui n'avait rien à voir avec les conscrits. Cela se passait le premier Mai, les jeunes allaient chanter dans les fermes. Pour les remercier, les paysans leur donnaient des œufs qu'ils se faisaient en omelette pour partager un repas ensemble le soir.

Projet bâtiment-école 1935

L'idée a été soumise aux élus d'organiser, en septembre 2027, pour les journées du Patrimoine, une expo sur l'histoire de ce bâtiment et de ce qui s'est passé dedans...

- AM Chatelan nous aide à reconstituer la liste de tous les instituteurs ayant travaillé dans ce bâtiment...pour compléter la liste qui figure dans le livre d'André Levet, mais qui s'arrête à 1999. (voir page 113 du livre « estrablin, histoire d'une commune »)
- JM Charnay va questionner Marc Charnay sur la manière d'accéder aux archives concernant les enseignants d'Estrablin.

La prochaine réunion de la Commission Population est programmée le Jeudi 29 janvier 2026 à 9 h.



